

## Le kiosque du Montriond débute sa 3<sup>e</sup> vie

Le 1<sup>er</sup> septembre prochain, la Ville de Lausanne transmettra les clés du kiosque du Montriond aux futurs locataires en vue d'une ouverture publique courant septembre. Après avoir servi de kiosque et de toilettes publiques, l'édicule inscrit en note 3 du recensement architectural redeviendra un lieu de vie au cœur du quartier sous-gare. Il proposera aux familles, étudiants, personnes âgées et habitants du quartier une petite restauration composée notamment de produits locaux et de saison.

Le parc de Milan et le quartier d'habitation qui l'entoure ont été créés au début du 20<sup>e</sup> siècle. Construit à l'intérieur du parc en 1917 par l'architecte lausannois Jacques Favarger, le kiosque du Montriond et ses toilettes ont servi de point de rencontre au quartier en proposant journaux et autres sucreries jusque dans les années 70. Dans ces années-là, son affectation a été revue pour n'en faire plus que ... des toilettes publiques et un lieu de dépôt de la voirie.

Ce 1<sup>er</sup> septembre, la Ville de Lausanne remettra les clés de l'édicule fraîchement rénové à ses locataires en vue d'une ouverture courant septembre. En été 2014, la Ville de Lausanne a lancé un appel à projets pour remettre l'édicule de 26 m<sup>2</sup> en activité. Les gagnants ont proposé un concept, « Le Montriond », qui a séduit la Ville. Il s'agit d'un lieu de petite restauration de produits locaux et de saison, intégrant des stages de réinsertion et faisant vivre l'espace en partenariat avec d'autres acteurs du quartier.

Le parcours pour mettre en place le projet a connu quelques embûches liées principalement aux éléments techniques des autorisations de rénover un lieu recensé. Le dénouement est heureux et la Ville, qui a joué le rôle de maître d'ouvrage d'après un projet architectural de *projetco*, termine aujourd'hui les travaux qu'elle a débuté fin avril 2017. Elle a accordé une attention particulière au maintien des éléments patrimoniaux rendus accessibles grâce aux dessins de l'architecte Jacques Favarger. Elle souhaite désormais une longue vie au Montriond et plein succès à ses locataires.

La Ville de Lausanne, par sa Direction du logement, de l'environnement et de l'architecture, travaille aujourd'hui à faire revivre et valoriser les nombreux édicules, aux potentiels variés. Ces édicules servaient autrefois d'abribus, de toilettes, de kiosques ou encore de dépôts. Ils sont des lieux qui, en reprenant vie, animeront la ville et ses espaces publics et serviront de vitrines de proximité. La politique de la Ville dans ce domaine, en cours d'implémentation, repose sur trois axes :

- culinaire et gastronomique : les plaisirs de la bouche valorisés en proposant des produits locaux et de saison ;
- familial et inclusif : des lieux dédiés à la famille au sens large et à la cohésion sociale, avec l'implication des acteurs du quartier et des animations en lien avec les besoins du quartier ;
- culturel : des espaces permettant l'expression artistique et l'accès à la culture au sens large avec des acteurs locaux qui peinent parfois à trouver des lieux adéquats.

La Direction du logement, de l'environnement  
et de l'architecture

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec**

- **Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture,  
021 315 52 00**

Lausanne, le 29 août 2017